

La Diputación y la UJI (II) - El Mundo Castellón al Día - 12/09/2016

La Diputación y la UJI (II)

JOAQUÍN FARNÓS

En la inauguración del campus con la asistencia del secretario de Estado de Universidades, el señor Saturnino de los Cobos, y la visita al ministro de Hacienda en el gabinete de Adolfo Suárez, García Añoveros, conseguimos la integración económica del CUC en el presupuesto de Estado que por primera vez ayudaba a la Diputación en la financiación de los estudios universitarios.

Al recordar aquellos días, me viene a la memoria la placa que pusimos en el primer edificio de Ciencias del CUC que dice: "Este Campus universitario ha sido construido por la Diputación Provincial como aportación intelectual y humana a la cultura y educación". Desconozco si los gestos de la Generalitat y de la propia Univer-

sitat han respetado esta placa como memoria histórica que es de Castellón.

Al dejar la presidencia de la Diputación y ser elegido diputado en las Cortes Valencianas, me dediqué semanalmente a presentar proposiciones de ley para crear la Universidad de Castellón, y siempre me encontré con la reiterada negativa del entonces conseller de Educación, Ciprià Ciscar, quien me daba plantón con un NO rotundo.

Como yo seguí insistiendo, y se puede demostrar en las actas de las Cortes, tras una sonora pitada al presidente de la Generalitat Joan Llerma en la inauguración del pabellón polideportivo de Castelló y cuando las encuestas en nuestra ciudad le fueron adversas, la Generalitat dio su bra-

zo a torcer y decidió dar luz verde a la Universidad de Castellón. Aquellos días de 1991, recibí una llamada personal del conseller de Educación, sucesor de Ciscar, Antoni Escarré, anunciándome que por fin, el Gobierno Valenciano iba a presentar la ley de creación de la universidad de Castellón.

Ese detalle del conseller me llenó de alegría, pues significaba una victoria, después de tantos años de lucha solitaria en lo político pero acompañada por casi toda la sociedad castellanense y del profesorado del CUC, como los profesores Quereda, Escardino, Medina o Escribano, por citar sólo a unos pocos. Me dejé la piel contra el rector de la Universitat de València, Ramón Lapiedra, quien se opuso siempre a que Castellón tuviera universidad.

La Diputación de Castellón llegó a destinar casi el 40 por ciento de su presupuesto en el CUC. Por esta razón, quiero recordar que si hoy Castellón tiene la UJI fue gracias a la Diputación Provincial. Tengo la certeza que sin la Diputación, hoy Cas-

tellón no tendría universidad. Por ello, no entiendo que el actual presidente de la Generalitat, que es el castellanense Ximo Puig, quiera vaciar de contenido las diputaciones y avanzar hacia la desaparición de la provincia. Por esta razón, me resulta extraño que Ximo Puig, acompañado del señor Llerma, que en sus tiempos quiso que Valencia coordinase las diputaciones, hayan venido a Castellón a celebrar los 25 años de aprobación por las Cortes Valencianas de la ley de la UJI. He asistido al acto, que he abandonado antes de empezar, pues yo no voy a ejercer de mero séquito de los señores Llerma y Puig, para su foto y promoción personal, cuando apuestan claramente por la desaparición de las diputaciones y por el fin de nuestra provincia de Castellón. Que no piense nadie que lo he hecho por vanidad personal, sino para remarcar que fue la Diputación Provincial la que trajo la UJI.

Joaquín Farnós es ex presidente de la Diputación.